
Le pluriel des noms 
* Règle générale : Le plus souvent, pour former le pluriel des noms et des adjectifs, j’ajoute 

un –s. 

Ex : un ongle — des ongles ; une voiture rouge — des voitures rouges 

Choisis la forme qui convient : 

Martine achète deux livres. Ce sont des documentaires.  

Nous révisions nos leçons de grammaire car demain nous   aurons une évaluation. Nous devrons 

réaliser quelques exercices ainsi qu’une rédaction.  

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

un verre cassé : des verres cassés   une ampoule : des ampoules  

l’étoile blanche : les étoiles blanches   la robe : les robes  

un enfant sage: des enfants sages  le moment : les moments  

* Les mots qui se terminent par –s, -z, -x : Ces mots ne changent pas au pluriel. 

Ex : une souris – des souris ; un nez — des nez ; un homme heureux — des hommes heu-

reux 

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

un choix curieux : des choix curieux     une noix : des noix  

ce corps heureux : ces corps heureux    le gaz : les gaz  

un vieux rhinocéros : des vieux rhinocéros   mon tapis : mes tapis  

* Les mots qui se terminent par –au, -eu, -eau : Ces mots prennent un –x au pluriel. 

Ex : le nouveau manteau—les nouveaux manteaux, un feu—des feux 

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

un jeu dangereux : des jeux dangereux   

mon râteau bleu : mes râteaux bleus  

ce tuyau : ces tuyaux   

le vaisseau : les vaisseaux  

un long cheveu : des longs cheveux  

son château : ses châteaux  

Exceptions :  

Des pneus bleus 

Des landaus 

Des émeus 

Des lieus (poissons) 



* Les mots qui se terminent en –al : Au pluriel, ces mots terminent en –aux. 

Ex : un cheval — des chevaux 
Exceptions :  

Des bals ; des carna-

vals ; des festivals ;  

des chacals ; des ré-

gals 

Bancals, banals,   

natals, navals, fatals 

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

un journal spatial : des journaux spatiaux 

un festival génial : des festivals géniaux  

ce repas végétal : ces repas végétaux  

un bocal local : des bocaux locaux  

* Les mots qui se terminent en –ail : Au pluriel, ces mots prennent un –s. 

Ex : un portail—des portails Exceptions :  

un travail /des tra-

vaux ; un corail / 

des coraux ; un vi-

trail / des vitraux, 

un émail / des 

émaux... 

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

cet épouvantail : ces épouvantails 

le détail du rail : les détails des rails  

mon travail : mes travaux  

un éventail : des éventails  

* Les mots qui se terminent en –ou : Au pluriel, ces mots prennent un –s. 

Ex : un clou—des clous 
7 exceptions :  

Des bijoux—des 

joujoux—des poux  

des choux—des 

cailloux - des ge-

noux—des hiboux  

Écris ces groupes nominaux au pluriel. Pense à changer le déterminant : 

un bisou : des bisous 

mon doudou : mes doudous  

son bijou : ses bijoux  

le bambou : les bambous  


